

COMMUNIQUE DE PRESSE – EMBARGHO 15 février 2013 à 9h30

L'AGGLOMERATION NEUCHATELOISE MISE SUR L'URBANISME DURABLE

Le Réseau des trois villes - Neuchâtel, la Chaux-de-Fonds et le Locle, en partenariat avec le canton et l'association Ecoparc ont présenté vendredi 15 février à Neuchâtel urbaine.ch, nouvelle plateforme neuchâteloise du développement durable. Une initiative originale et unique en Suisse qui démontre le dynamisme de l'agglomération neuchâteloise. Cette plateforme vise à mettre en valeur des projets novateurs en matière d'urbanisme durable et mieux les faire connaître au grand public.

Qu'y a-t-il de commun entre le nouveau quartier le Corbusier à la Chaux-de-Fonds, Microcity à Neuchâtel et le projet du Col-des-Roches au Locle? Tous ces projets vont dans le sens du développement durable. Ils sont précurseurs et influenceront bientôt le quotidien des habitants de l'agglomération neuchâteloise. Peu connus mais novateurs, ces projets font partie des huit réalisations présentées par la plateforme urbaine.ch.

Le lancement officiel de cette nouvelle plateforme a permis d'inaugurer un site internet (urbaine.ch), un cycle de conférences dans les trois villes et la possibilité pour le public de poser des questions à des spécialistes: qu'est-ce qu'un quartier durable ? Qu'est-ce qu'une friche urbaine ou que veut dire le standard Minergie ?

Avec cette opération, les villes et le canton souhaitent ouvrir le débat sur l'avenir urbanistique de la région et montrer son dynamisme. « Nous inaugurons une plateforme qui a pour but de mieux faire connaître des projets exemplaires. Nous souhaitons ainsi favoriser le dialogue entre la population, les professionnels de l'urbanisme et les autorités », a indiqué Olivier Arni, conseiller communal de Neuchâtel et président de la Commission Mobilité et urbanisme du Réseau des Trois Villes. Cette initiative constitue la 3ème réalisation de ce réseau , après le système de location de vélos Vélospot et la nouvelle ligne de bus nocturne NoctamRUN.

Coordinatrice de l'opération, Anne-Claude Cosandey a expliqué qu'elle avait eu l'idée de cette plateforme en visitant Copenhague. La capitale danoise ne se contente pas de mettre en avant son quartier historique. Elle s'investit énormément pour promouvoir la ville d'aujourd'hui et de demain, avec ses bâtiments avant-gardistes et ses réalisations respectueuses du développement durable. L'agglomération neuchâteloise dispose du même potentiel et souhaite l'exploiter. Cette plateforme doit inciter le public à s'intéresser aux nombreux projets qui sont en train de voir le jour dans les trois villes.

Les projets présentés sont au nombre de huit : Ecoparc, Numaport et Microcity à Neuchâtel, le nouveau quartier le Corbusier, la Place de la gare et la Place du marché à la Chaux-de-Fonds, le quartier des Malpierres et le projet du Col-des-Roches au Locle. Des conférences gratuites sont déjà prévues le 13 mars à la Chaux-de-Fonds sur les friches urbaines, le 25 juin au Locle sur la mobilité et le 20 novembre à Neuchâtel sur les espaces publics. Des visites commentées des différents sites devraient suivre. Le programme complet est disponible sur le site : urbaine.ch